

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah Penelitian

Islam adalah agama yang bersifat universal dan memiliki prinsip rahmatan lil 'alamin. Ajaran islam bertujuan untuk mensejahterakan kehidupan umat manusia secara lahir dan batin, baik di dunia maupun di akhirat. Hal ini baru dapat terwujud apabila ajaran islam disampaikan dan dijalankan sebagaimana tuntunan al-qur'an dan Sunnah Nabi SAW.

Ketika anak memasuki usia remaja, pada masa inilah yang terberat bagi setiap pembimbing untuk membinanya, karena pada masa remaja merupakan masa transisi dari usia anak-anak menuju usia remaja. Di sini sering sekali terjadi guncangan jiwa sebagai akibat perubahan fisiknya dan karena harus sudah memikirkan masa depannya. Oleh sebab itu dikalangan remaja terutama remaja muslim saat ini mulai timbul gejala spilt of personality (kepribadian yang membelah/pecah), terutama dalam menghadapi problem sosial yang terjadi di sekitar, baik yang menyangkut masalah akhlak maupun problem kehidupan lainnya.

Fenomena semacam ini mungkin terjadi sebagai akibat dari kelengahan setiap muslim dalam memegang prinsip ajaran islam dan dia kehilangan pegangan dalam berbagai aspek kehidupan. Selain itu, dapat juga disebabkan oleh kurang berhasilnya pelaksanaan dakwah islamiyah yang dilakukan oleh juru dakwah.

Pada dasarnya pembinaan agama atau dakwah islamiyah dikalangan remaja muslim tidak cukup hanya ditekankan pada aspek kognitif semata, lebih jauh dari itu aspek afektif dan psikomotorik lebih dominan bagi remaja muslim. Berdasarkan hal ini khususnya yang berhubungan dengan luasnya aspek-aspek yang harus dijangkau oleh para juru dakwah dalam membina remaja muslim, maka diperlukan adanya kerjasama yang baik dan harmonis di antara semua pihak. Karena itu dakwah islamiyah dikalangan remaja muslim bukanlah hanya menjadi tugas orang tua semata, juru dakwah, masyarakat, pemerintah, atau dirinya sendiri saja. Akan tetapi semua harus terlibat didalamnya secara serentak, berinteraksi dan berusaha untuk melaksanakan dakwah islamiyah dengan baik dan benar kepada remaja muslim. Tanpa adanya kerjasama itu, maka dakwah islamiyah yang dilaksanakan pasti akan menghadapi berbagai problem.

Pelaksanaan dakwah islamiyah di Kecamatan Selat Kapuas Kuala secara umum mengalami berbagai problem, baik yang datang dari remaja maupun problem yang datang dari para juru dakwah. Di samping itu problem dakwah lainnya juga datang dari lingkungan para remaja tinggal seperti lingkungan keluarga yang masih kurang memperhatikan perkembangan agama dan akhlak pada anak mereka, juga lingkungan masyarakat tempat bergaul yang lebih cenderung hidup secara sekuler dan materialis, hal ini terlihat dari masyarakat yang masih kurang mementingkan nilai-nilai agama, namun sebaliknya mereka lebih dominan memperhatikan hal-hal yang bersifat benda atau keduniaan.

Akibat pemahaman yang salah itu, akhirnya cenderung ikut mempengaruhi kehidupan remaja, sehingga nilai-nilai agama dalam kehidupan

mereka kurang diperhatikan. Perhatian yang kurang terhadap nilai-nilai agama ini pada akhirnya nampak dari sikap mereka yang kurang memperhatikan dakwah islamiyah yang disampaikan oleh para juru dakwah maupun tokoh masyarakat di sekitar tempat tinggal mereka.

Walaupun kegiatan dakwah yang dilaksanakan di Kecamatan Selat Kapuas Kuala menghadapi berbagai problem, akan tetapi masih nampak usaha-usaha yang dilakukan oleh berbagai pihak untuk menanggulangi problem-problem dakwah islamiyah tersebut.

Adapun alasan diangkatnya penelitian di Kecamatan Selat Kapuas Kuala ini karena di daerah ini ada kegiatan yang dilakukan oleh para juru dakwah para remaja muslim. Namun kegiatan dakwah islamiyah tersebut mengalami problem seperti yang telah disebutkan di atas, di samping itu juga lokasi penelitian tidak jauh dari tempat tinggal penulis serta masih belum ada yang meneliti permasalahan serupa di daerah ini.

Untuk mengetahui kegiatan dakwah islamiyah, problematika serta usaha-usaha yang dilakukan dalam mengatasi problem dakwah tersebut, maka penulis merasa tertarik untuk meneliti secara lebih jauh serta akan dituliskan dalam sebuah karya ilmiah/skripsi yang berjudul: **PROBLEMATIKA DAKWAH ISLAMIYAH PADA REMAJA MUSLIM DI KECAMATAN SELAT KAPUAS KUALA.**

B. Rumusan Masalah

1. Apa saja aktifitas dakwah islamiyah pada remaja muslim di Kecamatan Selat Kapuas Kuala?
2. Apa saja problematika dakwah islamiyah pada remaja muslim di Kecamatan Selat Kapuas Kuala?
3. Apa saja kiat-kiat ulama dalam menghadapi problematika dakwah islamiyah pada remaja muslim di Kecamatan Selat Kapuas Kuala?

C. Operasionalisasi Permasalahan

Untuk menghindari salah paham terhadap penelitian ini, maka di rasa perlu memberikan penjelasan mengenai hal-hal yang akan diteliti, antara lain:

1. Aktifitas dakwah islamiyah pada remaja muslim yang berusia 13-23 tahun di Kecamatan Selat Kapuas Kuala. Adapun bentuk kegiatan dakwahnya antara lain: pengajian agama, ceramah agama, kegiatan kelompok yasinan.
2. Problematika dakwah islamiyah atau segala bentuk hambatan yang di hadapi oleh para juru dakwah dalam melaksanakan dakwah islamiyah di Kecamatan Selat Kapuas Kuala. Adapun problematika dakwah yang di hadapi antara lain: remaja muslim yang kurang minat, agama yang beragam, waktu penyampaian dakwah islamiyah kurang tepat, faktor lingkungan keluarga dan masyarakat yang kurang mendukung.
3. Kiat-kiat yang dilakukan oleh ulama untuk mengatasi problematika dakwah islamiyah adalah segala daya dan upaya yang dilakukan oleh

ulama untuk meningkatkan minat remaja muslim mengikuti pengajian dan ceramah agama yang dilakukan melalui pendekatan dan mencari waktu yang tepat supaya para remaja muslim dapat mengikuti dakwah islamiyah tersebut, menumbuhkan lingkungan yang agamis.

D. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang telah dibuat di atas, maka yang menjadi tujuan dalam penelitian adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui aktifitas dakwah islamiyah pada remaja muslim di Kecamatan Selat Kapuas Kuala.
2. Untuk mengetahui problematika dakwah islamiyah pada remaja muslim di Kecamatan Selat Kapuas Kuala.
3. Untuk mengetahui kait-kiat ulama untuk mengatasi problematika dakwah islamiyah di Kecamatan Selat Kapuas Kuala.

E. Signifikansi Penelitian

Hasil dari penelitian ini sangat di harapkan dapat bermanfaat dan berguna bagi sivitas sebagai bahan untuk:

1. Memperkaya pengetahuan penulis tentang problem dakwah islamiyah pada remaja muslim di Kecamatan Selat Kapuas Kuala.
2. Informasi ilmiah bagi sivitas fakultas dakwah tentang problematika dakwah islamiyah pada remaja muslim di Kecamatan Selat Kapuas Kuala.

3. Menambah bahan bacaan bagi perpustakaan dakwah maupun perpustakaan IAIN Antasari.